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“精致五泉浆”酒 高邮人的自家酒
2005年3月21日，高邮酿酒厂宣布改制

成江府酿酒有限公司，真正走上了市场化道

路。时至今日，已近七年时间，改制后江府的

情况怎样？高邮地方白酒产业的现状怎样？

奋进七年，新江府公司喜事多大事多

改制近七年，新江府有多件值得记取的

大事和实事！

1、新江府全部接纳安置了老酒厂的下岗职

工。并按政府要求买了包括养老、医疗等在内的

五项保险。2008年增加购买了“大病统筹基金”。

2、结束了老酒厂靠财政拨款，连续12年

没有税收的历史。

3、在国家工商总局注册“精致五泉浆”、

“公顺和”（百年老字号）商标，结束了老厂有

酒无品牌的历史。

4、在江苏第一家（到目前为止仍是唯一

一家）向广大消费者作出郑重承诺“精致五泉

浆”酒，100%纯粮固态发酵酿造，不添加一滴

食用酒精勾对。

5、建成了苏中地区一流的“酒色谱检测

中心”。产成品检测水平达到了国家检测标准

要求。

6、“精致五泉浆”酒成为高邮、扬州两级

市政府接待指定用酒。

7、加强质量、技术管理，2006年11月顺

利通过了“ISO9001———2000质量管理体系

认证。

8、2008年精致五泉浆系列“吉龙祥云”酒

成为省名优产品。

9、2011年精致五泉浆获得扬州市名牌产

品称号。

10、主动参与社会公益活动，公司从每瓶

精致五泉浆中提取一元设立了“特困学生助

学基金”，全资帮助的第一个特困大学生已经

完成学业走向社会。第二个学生正在资助中。

老酒厂“积重难返”，难在哪里？

从接过老酒厂经营权的那天起，新江府

“掌门人”袁春和曾经感叹“外伤好治、内伤难

疗”啊！

正如预料的那样，昔日：“西风啸，残墙断

壁灰烬落；东风吹，杂草野花争芳容；阴雨天，

一掌推倒一堵墙；大晴天，一捅房顶见阳光”

的衰败景象已经被“窗明几净、全密封的现代

化罐装车间；洁白敞亮、全数字化的色谱化验

检测中心；四季有绿的优美厂区所取代。

江府发展到今天，从有识之士到普通市

民、从业界名流到酒厂职工、从酒厂的直管部

门到财税机关，从四套班子到乡镇领导，大家

都肯定江府发展了。可是，真正了解江府的人

知道，江府仍处在极其困难的境地。主要是：

一是“品牌”美誉度不够；二是市场张力

不够；三是区域消费认同不够；四是对地方的

财政贡献不够所以社会关注度既然就不够

……

老酒厂确实辉煌过。但是，老酒厂一直没

有品牌文化积淀。八十年代开始衰退，九十年

代处于半停产状态，跨世纪时未能跟上时代

步伐而倒闭。所以老酒厂在我们心目中没有

荣耀感。大家不喝地产酒是有其历史原因的！

新企业“负重前行”，重在哪里？

改制后一直试图突破品牌“瓶颈”，为此

江府付出了巨大的努力。

2006年5月12日“精致五泉浆”系列产

品新闻发布会在扬州顺水楼大酒店顺利举

行。精致五泉浆倡导的健康理念，与目前白酒

消费现状整整领先了“两步”！这让企业付出

的代价之大，没有人能体会。做新工艺白酒成

本低，利润空间大，市场运作、销售环节都比

较能动。而传统工艺白酒成本是新工艺白酒

的十倍以上。如果，不坚持品质就更没有市

场。所以，企业发展处于两难境地。“进”亦难，

“退”亦更难！

近几年来，中高档白酒“情感化”、“情绪

化”、“情面化”消费越演越烈。一线名牌已经

处在不可撼动的地位；二线品牌都在削尖脑

袋挤占市场；而象江府这样的地方品牌，只能

在夹缝中求生存！

七年来，我们得到了两级市委、市政府领

导同志的特别关心和帮助。2009年12月被选

定为“扬州市委、市政府接待用酒”（扬州地区

地产酒唯一获得此荣耀）。扬州烟花三月旅游

节、运博会“五连冠”。应该说“盂城开花墙外

香”，我们的产品频频出彩。但是，就这么一款

酒，在产地一直处在“有名无市”的艰难境地。

白酒消费“雾里看花”，看清什么？

喝什么酒？怎么喝酒？这些看似简单的问

题，确越来越让人感到不可思议。没有一款食

品象酒那样对人体的健康会构成那么大、那

么快、那么长的影响。近二十年来，人们的生

活得到极大改善，但是健康实在令人担忧。对

人体健康构成影响的原因很多，但就政界、商

界、军界的中高层人士的健康状况分析，白酒

造成的影响确实不小！

其实，造成目前白酒消费现状的原因很

简单，只要我们简单擦一擦眼睛就不难分清

“是非”。

1、品牌不等于“品质”。

经济快速发展把我们带进了“品牌消费

期”，吃品牌、穿品牌、用品牌、谈品牌、炫耀品

牌十分正常。但品牌不等于品质，尤其是食品

更是这样。这些年发生的“奶粉事件”、“食用

油致癌物质”、“大米、白面上光剂”“假酒

致人死亡”等等。我们应该引起警觉的是，

食品生产是有规律的，过分塑造品牌，使

得生产与销售不配比，产品的质量怎么能

保证呢？白酒是一种“生产周期长、产量低、贮

存要求高”的食品，根本没有可能一夜就酿出

数亿元的产品来。其实，离开客观生产规律塑

造的品牌，品牌越响质量反而越差。

2、面子不等于“里子”。

品牌消费说穿了就是“面子消费”。而塑

造品牌的人正是切中了消费者的这种心理。

我们仔细品味一下，怎么能说几句动听的话

就变得有了文化呢？中国人自古以来就是要

面子、要荣耀、要尊重、要身份。所以造成了目

前消费的许多不对称。高邮自古以来有一对

“难兄难弟”一个是白酒，一个是陈醋。就是因

为没有所谓的“文化”因而没有面子，所以被

家里人冷落走向“衰败”的！高邮人都知道，镇

江的醋没有高邮醋历史长；宝应酒厂是来高

邮学习后回去酿酒的。镇江醋现在走向了世

界，宝应人都在用地产酒招待宾客。

敢问高邮白酒产业，路在何方？

高邮的白酒产业处在“孺弱”阶段。一旦

发展起来了，对社会的贡献是积极的！

白酒是一个高税收的特殊产业。江府今

年前十个月的综合税率是26%。每百元销售

就有26元税收。

白酒是一个劳动密集型的行业。每千万

元产值劳动用工在150人左右。

白酒还是一个综合性行业。粮食酿酒，酒

糟养猪、养鱼等。

高邮的白酒产业，有着一百多年的历史，

五十年的国企，七年的民营之路，她承载的太

多太多了。白酒应该能、也完全能为高邮的发

展多做几分贡献。


